

# GAZETTE ST-JACQUES

Cette gazette est rédigée et publiée par les designer-euses-régisseur-euses de la résidence Saint-Jacques. Chaque fin de mois, elle diffuse un aperçu des moments clés qui ont eu lieu sur place. Initiative de la Chaire Mutation vies étudiantes portée par le Crous et l'École des Arts Décoratifs.



## BUREAU PARTAGE

Un bureau partagé a ouvert au 1er étage. Il est ouvert de 7/7j jusqu'à minuit (2h00 du matin en période de partiels). Il permet de soulager les étudiant-es en leur proposant un espace autre que leur chambre pour travailler, lire, créer, se reposer, seul-e ou à plusieurs, etc. Il a rapidement été investi par les résident-es qui avaient du mal à se concentrer pour travailler dans leur chambre. N'hésitez pas y passer si ce n'est pas déjà fait !



*C'est difficile de se concentrer dans la chambre qui nous sert à tout : dormir, manger, travailler, regarder des films, lire, etc. J'allais travailler dans des cafés du coup. Ça demandait de se préparer, s'habiller, payer un café... Tout ça pour sortir de ma chambre. Le bureau m'a bien aidé pour les partiels !*



## PROJECTION CINEMA

Le 5 octobre à 20h, une projection de l'Auberge espagnole de Cedric Klapish a eu lieu. Ce format a permis d'aborder les sujets de vivre ensemble dans une forme fictionnelle. D'autres projections seront prévues dans les prochains mois afin de se retrouver autour de films ou documentaires dont les thématiques sont proches des vies quotidiennes des résident-es. On attend donc vos propositions de films !

## APEROPARTY DU QUARTIER I

Le second apéro dans le hall a été organisé le 19 octobre par La Régie : l'apéro-Map. Après avoir observé que beaucoup d'étudiant-es arrivent à la résidence avec des besoins matériels (meubles supplémentaires, couettes et coussins, restauration peu chère...) et immatériels (santé, culture, loisirs...), La Régie propose un outil pour accompagner à la découverte du quartier par et pour

les résident-es : une carte collaborative en ligne. Elle permet aux résident-es de se conseiller des lieux utiles et adaptés à leur rythme de vie (financier et temporel). Grâce à vous, la Map se remplit de jour en jour. N'hésitez pas à rajouter votre tips ! Vous pouvez la retrouver dans les infos du groupe WhatsApp de la résidence ou sur ce lien : [https://framacarte.org/fr/map/st-jacques\\_133578#](https://framacarte.org/fr/map/st-jacques_133578#)



## RELEVÉS HABITÉS

Les relevés habités dans les chambres ont commencé : il s'agit d'un outil prenant la forme de dessins, photos et enregistrements audio qui permet aux designer-euses-régisseur-euses d'observer et d'analyser les usages d'un espace. L'objectif est d'ensuite concevoir, avec les étudiant-es, des aménagements améliorant leur confort. Ces relevés sont réalisés cet automne et seront actualisés pendant et après la réalisation des aménagements. Ceci permettra d'observer l'évolution et la pertinence des aménagements testés dans les chambres. Les designer-euses-régisseur-euses pourront alors les réajuster pour plus de justesse, car testés sur le long terme par les étudiant-es. Pour l'instant, neuf résident-es ont ouvert les portes de leurs chambres et leur ont raconté leurs usages des lieux, leurs ressentis et leurs besoins.



## MA VIE DE RESIDENT-E

À travers nos expérimentations, nous observons des dysfonctionnements dus à la forme et imaginons comment proposer des réponses plus justes qui satisfassent l'ensemble des usager-es.



- le manque de rangement (qui pénalise l'utilisation du bureau et les déplacements)
- la difficulté de déplacer les meubles (qui empêche les étudiant-es d'adapter leurs espaces à leurs besoins et réduit l'utilisation de certains meubles)
- le changement d'usage des meubles (la profondeur de l'armoire invite à ranger les casseroles ou des poêles plutôt que des vêtements, l'invisibilité du tiroir sous le lit invite à ranger la nourriture, la hauteur des étagères de la bibliothèque invite à y placer les produits de salle de bain, plutôt que des classeurs...)
- le mélange de tous les usages distrait, d'autant plus quand un seul et même espace est utilisé pour dormir, travailler, manger, lire, etc.
- le manque de lumière (qui pénalise le travail des étudiants en soirée)
- le placement des prises (qui nécessite d'ajouter un peu partout des multiprises pour pouvoir brancher l'ensemble des appareils nécessaires à la vie quotidienne)

Si vous voulez qu'on vienne toquer à votre porte pour mieux aménager votre chambre, dites nous !

## RENCONTRE DANS LES ETAGES

La résidence Saint-Jacques est composée de plusieurs structures. Actuellement, rien ne les relie, si ce n'est les murs. Afin de comprendre comment les structures locales peuvent s'apporter mutuellement, La Régie est allée les rencontrer.

Au premier étage, en plus du centre médico-social réservé au personnel du Crous, nous avons rencontré APASO : une permanence d'écoute psychologique pour les étudiant-es. Voici leur contact : [etudiants@apaso.fr](mailto:etudiants@apaso.fr)

Au rez-de-chaussée se trouve EnaMoma, un master de Mode et Matière. En mettant en parallèle les besoins dans les chambres (manque de rangements, vis-à-vis trop présent, affaires trop visibles...) et le savoir-faire d'EnaMoma lié au textile, l'idée d'un workshop à venir pour créer des objets souples utiles s'est dessinée.

Au 6e étage se trouve une crèche. Un mot laissé dans l'ascenseur laisse deviner que des parents sont en recherche de babysitters. Le lien entre parents/résident-es pourrait répondre à un besoin mutuel.

## EVENEMENTS A VENIR

→ Journée d'études organisée par la chaire le 8 novembre

→ Repas inter-culturel organisé par La Régie le jeudi 24 novembre dans la cuisine du 1er.

